
Лабрадор Джесси фотографиро-
ваться явно не любит. Увидев, как 
по территории кинологической 

службы УМВД России по Новокузнецку 
идет корреспондент с фотоаппаратом в 
руках, сразу как бы притворяется больной, 
отворачивается, тянет за поводок кино-
лога, который только что ее вывел, обратно 
в вольер: мол, ну их, этих газетчиков.

Иное дело овчарки! Пока мы пытаемся 
сфотографировать Джесси, они громко 
лают и подвывают, мечутся по своим 
вольерам из стороны в сторону, неко-
торые даже пытаются (или делают вид, 
что пытаются?) перегрызть металлические 
прутья решетки. Будто бы тоже хотят стать 
героями фотосессии, попасть на первую 
страницу газеты.

Поводом для нашего визита в киноло-
гическую службу УМВД России по Ново-
кузнецку стало введение в строй новых 
вольеров для собак. Из запланированных 
семидесяти их пока всего двадцать, но 
это первый осязаемый результат с начала 
строительства в Новокузнецке регио-
нального кинологического центра. “У 
вольеров утепленные пол и стены: даже 
самые суровые морозы собакам в них не 
страшны”, - заверил нас инспектр-кинолог 
центра кинологической службы УМВД 
России по Новокузнецку Алексей Бобыкин 
(он и его воспитанница Джесси на фото).

Открыть современный Центр киноло-
гической службы, напомним, планируется 
в 2016 году. На месте нынешнего невзрач-
ного административного здания на улице 
Малой, 13, построят новое. Появится и 
гостиница для проживания кинологов 
из других городов: предполагается, что в 
Новокузнецк на тренировки будут при-
езжать полицейские с собаками со всей 
области. Но главное - просторный манеж 
для дрессировки, целая ветеринарная кли-
ника и - особая гордость - своя одоро-
логическая лаборатория, где кузбасские 
четвероногие полицейские будут учиться 
находить по запаху преступников, унюхи-
вать взрывчатку и наркотики.

Сегодня в кинологической службе ново-
кузнецкой полиции сорок две собаки. 
Немецкие и кавказские овчарки, лабра-
доры, ротвейлеры. Собаки патрульно-пос-

товой службы, конвойные, собаки уголов-
ного розыска. Сейчас четвероногие ново-
кузнечане охраняют правопорядок в олим-
пийском Сочи (там задействованы две 
собаки), ездят в командировки в Чечню и 
другие регионы. Новокузнецкая кинологи-
ческая школа вообще на хорошем счету.

На одном из вольеров с немецкими 
овчарками вижу табличку: “Жошуа Фом 
Хаус Спарк”. Красавчик с необычным 
именем облаивает меня вместе со своими 

коллегами и, кажется, не узнает. А я 
помню, как два года назад, когда его пяти-
месячным щенком только привезли к ново-
кузнецким кинологам, он задорно вилял 
хвостом, радостно катал по двору шарик, 
с удовольствием давал себя гладить. И 
вот пожалуйста: отличный патрульный 
пес, сильный, красивый, надежный. Каких 
умеют воспитывать в Новокузнецке.

Анна Сницкая.
Валентин Волченков (фото).
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В конце прошлой недели этот вопрос 
встал на заседании коллегии 

городской администрации. Не в связи с 
желанием повысить качество жизни ново-
кузнечан, приобщить их к культуре посе-
щения кинотеатров - не надо лукавить! 
А в связи с необходимостью пополнения 
муниципального бюджета всеми доступ-
ными путями.

К слову, о безденежьи. Сложившаяся 
в нашем замечательном государстве сис-
тема “отсасывания средств” с местного на 
областной и федеральный уровни, согласно 
которой городу остается лишь десятая 
часть заработанных денег, ущербна и бес-
перспективна, ведет к вынужденному 
иждивенчеству на местах и бесконтрольной 
“сердюковщине” на верхушке админист-
ративной пирамиды. Помнят ли думские 
“одобрямсы” и аппаратный планктон из 
президентской администрации школьный 
курс истории, вспоминают ли хоть изредка, 
что случается, когда “низы не хотят, а верхи 
не могут”?..

Так вот, о кино. Когда на коллегии зашел 
разговор о некоторых, которые, понимаешь, 
не исполняют свои обязательства перед 
бюджетом по оплате аренды занимаемой 
земли, выяснилось, что среди этих неко-
торых и ЗАО “Южкузбасстрой”. А долги по 
аренде земли под купленными в 2006 году 
кинотеатрами превысили пятьдесят мил-
лионов рублей. Мэр Новокузнецка Сергей 
Кузнецов распорядился подготовить вопрос 
о возвращении кинотеатров городу.

Но не спешите хлопать в ладоши и 
предвкушать грядущие походы в 

храмы культуры на увлекательные киносе-
ансы: многое желается, да немногое случа-
ется. Во-первых, сам город должен ЮКСу, 
причем сумму гораздо более солидную 
(какую - оставили за рамками обсуждения). 
Во-вторых, продавались кинотеатры семь 
с половиной лет назад за сто миллионов, а 
не за пятьдесят. И покупательная способ-
ность рубля в 2006 году была несколько 
иной, нежели сейчас. Да и муниципальным 
бюджетом в принципе не предусмотрено 
выделение средств на эти цели. 

В-третьих, состояние каждого из 
названных кинотеатров можно кратко 
охарактеризовать как “разруха”. Для при-
ведения их в порядок требуется сумма, 
порядок которой не озвучивается. И 
единственный вариант “доведения до ума” 
этих объектов - передача (перепродажа) их 
заинтересованному инвестору. Желающие 
же “скинуться” о себе пока не заявляют.

Напомним вкратце, как красавцы-
кинотеатры попали в незавидное 

положение. В начале лихих девяностых 
они поочередно закрылись в связи с необ-
ходимостью ремонта, на который у муни-
ципалитета не оказалось средств. В фев-
рале 2004-го эти четыре кинотеатра плюс 
“Пламя” (которое на тот момент находи-
лось в долгосрочной аренде у ООО “Кино-
центр”), с подачи городского комитета по 
управлению муниципальным имуществом 
и с одобрения Совета народных депутатов, 
были включены в план приватизации и 
сняты с баланса города. Приватизировали 
их по очень скромной цене - все пять “ушли” 

за 35,7 миллиона рублей. Гордость Ново-
кузнецка “Коммунар” был оценен лишь 
в 6,2 миллиона рублей; “Березка” “потя-
нула” на десять миллионов, “Сибирь” - на 
двенадцать, “Пламя” - на семь миллионов. 
“Спутник” - на пятьсот тысяч (столько 
тогда стоила малометражная “хрущевка”). 
В итоге образовалось ОАО “Киноцентр” (не 
путать с ООО-шкой!), 51 процент акций в 
котором принадлежал муниципалитету, а 
кинотеатры были использованы в качестве 
вклада в акционерный капитал. 

Новые владельцы, вопреки договорен-
ностям о ремонте и вводе в действие всех 
кинотеатров, взялись за одно “Пламя”, 
которое привели в образцовый на тот 
момент вид. Остальные кинотеатры исполь-
зовались только для продажи шуб, дверей и 
прочей не связанной с кинопрокатом дея-
тельности. В “Березке” к тому же проводи-
лись некие сомнительные мероприятия.

К 2006 году акционеры “развелись”: вла-
дельцы ООО “Киноцентр” вычленили из 
акционерной массы “Пламя” и, оставив его 
себе, “умыли руки”, остальные четыре кино-
театра достались муниципалитету. Который 
тут же, при горячей поддержке депутатов 
городского Совета (надо было видеть лико-
вание отдельных “слуг народа”, добившихся 
нужного решения!), посредством аукциона 
продал их (в виде ценных бумаг, дающих 
право на управление кинотеатрами). Поку-
пателем стало ЗАО “Южкузбасстрой”. 
Начальная стоимость пакета составила 100 
миллионов 125 тысяч рублей. Итоговая - 
100 миллионов 130 тысяч рублей. То, что в 
ходе аукциона был сделан всего один “шаг”, 
вполне объяснимо - вторым претендентом 
на кинотеатры значилось ОАО “Новокуз-
нецкий муниципальный банк”, “дочка” 
ЮКСа... 

Заметим, однако, что в условиях аукциона 
значилось, что приобретатель обязан сохра-
нить в течение пяти лет профиль деятель-
ности (показ кинофильмов, а не продажу 
меховых изделий, дамы и господа!), а также 
обязательство восстановить один из кино-
театров, “Коммунар”, в течение года. Как 
мы знаем, этот кинотеатр не восстановлен 
до сих пор: напротив, он пришел в еще более 
жалкое состояние, как и остальные. Кино 
не крутят нигде (в том числе и в относи-
тельно благополучном “Пламени”, к кото-
рому муниципалитет никакого отношения 
больше не имеет). Нарушение условий 
приватизации - та соломинка, за которую 
вправе ухватиться муниципалитет, чтобы 
вернуть себе кинотеатры.

Тем более что и “Южкузбасстрой” уже 
не тот. Потерявший Новокузнецкий 

муниципальный банк. Отказавшийся от 
ряда строящихся объектов (в том числе 
с участием дольщиков). Расчлененный на 
два самостоятельно действующих юриди-
ческих лица с одинаковым названием. 

По имеющейся информации, наряду с 
ЗАО “Южкузбасстрой” во главе с Вик-
тором Неустроевым недавно зарегистри-
ровано ЗАО “ЮЖКУЗБАССТРОЙ” во 
главе с Александром Щукиным, который в 
конце прошлого года приобрел часть акций 
некогда преуспевающей компании. При 
этом Щукин, как сообщают в его приемной, 
остался на Черноморской, 2, а Неустроев 
перебрался в бизнес-центр “Сити” на Ерма-
кова, 9а.

В компании Александра Щукина вчера 
заверили, что у них на балансе кинотеатров 
нет. В компании Виктора Неустроева отве-
тить на вопрос о наличии кинотеатров на 
балансе затруднились.

Сергей Бабиков.

Тени исчезают
в полдень

Реклама

15 февраля более 2,5 тысячи уче-
ников 9-х и 11-х классов “отрепети-
ровали” экзамены по выбору: физику, 
литературу, историю и биологию.
Ребята полностью окунулись в атмо-

сферу, которая ждет их в конце учебного 
года на основном государственном экза-
мене (ОГЭ, сдают девятиклассники) и 
ЕГЭ. Пункты проведения экзаменов распо-
лагались в чужих школах, были наблюда-
тели, запреты на использование телефонов, 
задания, похожие на те, которые будут 
на настоящих экзаменах. О том, какие 
ошибки они допустили и сколько баллов 
набрали, ребята узнают через месяц.

22 февраля более трех тысяч школь-
ников поучаствуют в диагностическом 
тестировании по информатике, общество-
знанию, географии и химии, а 1 марта 
около 6,5 тысячи человек (почти сто про-
центов выпускников 9-х и 11-х классов) 
напишут задания по математике.

Экзамен
на пробу

Джесси
и её друзья

Гр и г о р и й  П е т -
рович, пенсионер:

- Их нужно вернуть 
в  муниципальную 
с о б с т в е н н о с т ь  и 
использовать по про-
филю. Однако есть 
одно большое “но”: 
деньги счет любят. 
Прежде чем тратить, сначала нужно 
посчитать. Прежде чем что-то строить или 
средства во что-то вкладывать, рассчи-
тать, окупится ли... И чтобы был порядок, 
должна работать целая государственная 
система.         

Лидия,  домохо-
зяйка:

- Насчет, например, 
“Коммунара” ничего 
сказать не могу. А вот 
из “Сибири” нужно 
опять кинотеатр сде-
лать. Уверена, что он 
будет востребован 

и принесет городу прибыль. Тем более 
если территорию возле кинотеатра как-то 
задействовать, скажем, кафе построить. Я 
как заинтересованное лицо говорю: у нас 
все развлечения сегодня вокруг “Глобуса” 
сосредоточены, да и молодежь там одна. 
А в районе “Сибири” ничего нет. Между 
тем место-то здесь хорошее, “проходное”, и 
бульвар Героев рядом. 

В я ч е с л а в ,  п о -
жарный:

-  Кинотеатров в 
Новокузнецке и так 
предостаточно. Но 
частникам опять в 
аренду тоже сдавать 
нельзя.  В бывших 
кинотеатрах нужно 
организовывать музеи, учреждения допол-
нительного образования. Другое дело, что 
город, думаю, финансово не потянет их 
содержание. Поэтому предлагаю попросить 
помощи у горожан, объявить о сборе средств 
хотя бы на восстановление фасадов. Почему 
бы нам всем вместе не сложиться на сохра-
нение исторических объектов?.. 

Виктория, домохо-
зяйка:

- Ну, шубами в зда-
ниях бывших киноте-
атров точно торговать 
нельзя... Наверное, 
лучше снова  обу -
строить в них кино-
залы. Однако городу 
придется придумать что-то совсем ори-
гинальное, чтобы горожане сюда пошли. 
Возможно, показывать какое-то редкое 
кино, устраивать “недели” фильмов с опре-
деленной тематикой, еще что-то... 

Саша Смолякова.
Александр Бокин (фото).

Комитет социальной защиты населения 
Новокузнецка объявил о начале сбора 
денежных средств к 69-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Деньги пойдут на оказание помощи вете-
ранам и вдовам участников Великой Оте-
чественной войны.    

Благотворительная акция по сбору 
средств в фонд “Победа” проходит 

уже не первый год, и мы об этом писали. 
Мы также сообщали о том, на какие нужды 
были истрачены перечисленные горожа-
нами деньги в прошлые годы.

Напомним, однако, что больше всего 
средств собрали в юбилейный, 2010-й. 
Тогда новокузнечане и организации города 
пожертвовали около двадцати миллионов 
рублей. “Свыше шести миллионов было 
направлено на ремонт жилья ветеранов, - 
рассказала главный специалист отдела 
социальной поддержки населения комитета 
социальной защиты Новокузнецка Елена 
Гладкова. - 269 человек получили помощь”.

А вот в последние два года суммы, посту-
пившие на счет фонда “Победа”, оказались 
значительно меньше. К примеру, в 2012-
м удалось собрать лишь 122 тысячи 427 
рублей, в прошлом году и того меньше - 
113300 рублей. 

По данным городского комитета соци-
альной защиты населения, на сегодняшний 
день в Новокузнецке проживает чуть 
больше полутора тысяч вдов участников 
Великой Отечественной войны, около 5500 
тружеников тыла. И только 480 участников 
боевых действий... 

Олеся Субач.

Для тех, кто захочет внести свой вклад 
в поддержку ветеранов Великой Отечест-
венной войны, сообщаем реквизиты для 
безвозмездных пожертвований.

Получатель:
ИНН 4216004630 
КПП 421701001 
УФК по Кемеровской области (финан-

совое управление г. Новокузнецка)
Расчетный счет 40101810400000010007
Банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка 

России по Кемеровской области г. Кеме-
рово

БИК 043207001
ОКТМО: 32731000
КОД бюджетной классификации:
85520704050040009180
Назначение платежа: прочие безвоз-

мездные в бюджеты городских округов 
(прочие доходы) День Победы.

К Дню шахтера-2014 в сквере имени 
Н.С. Ермакова появится “поющий” 
фонтан с технологией “танцующих 
струй”.
Фонтан общей площадью 192 квадратных 

метра в форме эллипса будет выступать 
всего на 15 сантиметров над землей, и по 
его облицованной керамогранитом поверх-
ности можно будет ходить. За основу взят 
проект действующего фонтана в Киеве. 
Благодаря цветомузыкальной установке 
он будет иметь яркую подсветку, а струи 
воды полетят в воздух под музыкальное 
сопровождение.

Возводить фонтан будут на спонсорские 
средства.

Спой, светик!
И станцуй…

В авиакассах города открыта продажа 
билетов на авиарейсы “Новокузнецк - 
Сочи”.
Доставлять новокузнечан до черномор-

ского города-курорта и обратно летом 2014 
года начнут воздушные суда Boeing 737-800 
авикомпании “Оренбургские авиалинии”. 
Согласно расписанию, самолеты будут 
вылетать из аэропорта Новокузнецка в 18 
часов еженедельно (в четверг) с 5 июня по 
18 сентября. Время в пути составит около 
пяти часов.

Минимальная стоимость авиабилета в 
оба конца с учетом всех сборов составляет 
на текущий момент 13250 рублей. 

Летим на море

Вчера компания ЕВРАЗ отрапортовала о завершении строительства шахты “Еруна-
ковская-VIII”.

“Ввод новой лавы № 48-3 в эксплуатацию ознаменовал завершение инвестици-
онного проекта ЕВРАЗа по строительству шахты “Ерунаковская-VIII”, - гово-

рится в официальном сообщении. 
Практически одновременно с этим, в январе 2014 года, закрылась шахта “Абашевская”. 

Ведутся работы по ее консервации (они займут не один год). Причинами ликвидации 
“Абашевской”, отметившей в 2013-м 70-летний юбилей, называются опасность горных 
ударов, метанообильность и обводненность.

По информации ЕВРАЗа, когда шахта работала в полную силу, в ее штате трудилось 
более 1100 человек. К настоящему моменту шахту “Абашевская” покинули 579 сотруд-
ников, из них по сокращению 230 человек, по собственному желанию ушли 65 человек, 
284 человека переведены на другие предприятия Южкузбассугля (шахты “Ерунаков-
ская-VIII”, “Осинниковская”, “Усковская”, “Кушеяковская”, УМГШО и ЦОФ “Аба-
шевская”) и Распадской угольной компании. На работах по консервации шахты будут 
задействованы 228 человек.

...В компании “Южкузбассуголь” попросили уточнить информацию, прозвучавшую 
в статье “О тех, кто лавировал, и тех, кто не вылавировал” от 13 февраля. Снижение на 
60,2 процента касается не всей компании, а только предприятия, остававшегося на терри-
тории Новокузнецка, а именно шахты “Абашевская”, которая в течение всего прошлого 
года постепенно сокращала угледобычу. В целом же добыча Южкузбассугля за 2012 год 
составила 10,786 миллиона тонн угля, за 2013-й - 12,388 миллиона тонн (прирост 15 
процентов).

Сергей Штиль.

На баланс управления 
дорожно-коммунального 
хозяйства и благоуст-
ройства Новокузнецка 
поступила новая техника: 
вчера журналистам про-
д е м о н с т р и р о в а л и  д в а 
погрузчика-универсала 
с бортовым поворотом 
“ А м к о д о р - 2 1 1 ”  с т о и -
мостью около полутора 
миллионов рублей за 
каждый.

“Техника пришла на 
прошлой неделе, 

на этой мы опробовали ее 
в действии. Машины совре-
менные, малогабаритные, а 
потому маневренные, что 
позволяет чистить дороги 
от снега до асфальта, - рас-
сказала заместитель дирек-
тора по производству МКП 
“Дороги Новокузнецка” На-
талья Оверченко. - Кроме 
того, приобретено три само-
свала на базе КамАЗ вмес-
тимостью 7 кубов”.

Кстати, недавно появив-
шаяся на дорогах города 

снегоплавильная машина 
все еще работает в тестовом 
режиме. Со слов Натальи 
Оверченко, она оправ-
дывает возложенные на 

нее надежды по экономии 
средств.

Елена Сат. 
Валентин Волченков 

(фото).    

Память

Для тех, кто побеждал

Перспективы

Смотреть кино
или торговать шубами?

Экспресс-опрос

Благоустройство

Обещают: будет чище“Ерунаковская” вместо 
“Абашевской”

О том, как должны быть использованы здания бывших кинотеатров, 
если они будут возвращены городу, мы спросили у новокузнечан

Проект реконструкции под-
земного перехода на Кирова, 
у магазина “Спортсмен”, 
а также проекты двух над-
земных переходов - у здания 
СибГИУ и на проспекте Ерма-
кова - одобрены на последнем 
заседании градостроительного 
совета Новокузнецка.

Все три архитектурных 
решения предполагают 

обустройство внутри пере-
ходов интернет-кафе с точкой 
доступа Wi-Fi. Строительство 
объектов, как предполагается, 
будет вестись за счет инвес-
торов и арендаторов, учтенных 
в проектах торговых пло-
щадей.     

Н а д з е м н ы й  п е р е х о д  у 
СибГИУ, похожий на застек-
ленный мост, появится в том 

случае, если найдутся жела-
ющие вложить в строительство 
данного объекта средства. 
Переход на Ермакова схож с 
переходом у СибГИУ, но точное 
место его расположения пока 
не определено. 

Что же касается переуст-
ройства подземного пере-
хода у магазина “Спортсмен”, 
то, как сообщили в архитек-

турно-планировочной мастер-
ской № 6 Новокузнецка (она 
является разработчиком всех 
трех проектов), помимо новой 
облицовки снаружи и пан-
дусов внутри, предусмотрено 
и благоустройство территории: 
мощение прилегающей тер-
ритории тротуарной плиткой, 
газоны, скамейки.

Виктория Николаева. 

Облик города

Алло, мы ищем... инвесторов

Крах Новокузнецкого муниципаль-
ного банка и проблемы его крупней-
шего акционера - ЗАО “Южкузбас-
строй” - побудили город к решению 
вопроса будущности кинотеатров 
“Коммунар”, “Сибирь”, “Березка” и 
“Спутник”. Город хотел бы вернуть их 
себе обратно.


